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SST inaugura Sala de Apoyo al Neurodesarrollo Infantoadolescente 
El proyecto busca atender a más de 56 familias de los sectores urbanos y rurales de Tomé, 
mejorando el acceso y oportunidad a una atención de salud integral. 

   
El espacio incluye salas de integraci 
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   inisterio del Medio Am- 
¡entese encuentra desarro 

llando diversas actividades 
a lo largo del país, esto debido al 
Día Mundial de los Humedales 
que se conmemora el 2 de febre 
To. Por esta conmemoración se 
prepararon anuncios en materia 
de conservación, como fue la pu: 
blicación en el Diario Oficial de 
la declaratoria de siete nuevos hu- 
medales urbanos a nivel nacio- 
nal, de los cuales tres se encuen: 
tran en territorio regional. 

Elseremi del Medio Ambiente, 
Pablo Pinto, relató que “tuvimos 
la declaración de tres humedales 
másalosque ya tenemosen la Re 
gión, así que estamos muy con 
tentos porque seguimos avanzan 
doen poder proteger estos ecosis- 
temas que son tan importantes 
para la protección de la biodiver- 
sidad, para enfrentar el cambio 
climático. Son 22 declarados y 20. 
solicitudes, teníamos 19 hasta fi 
nales del año pasado". 

El 2024 finalizó con la declara: 
ción del Humedal Urbano Ce 
menterio,en lacomuna de Penco, 
aunque este martes el municipio 
celebró el reconocimientooficial 
junto ala comunidad y autorida- 
des medioambientales. 

  

ROL HUMEDALES 
Los nuevos humedales urba- 

nos declarados fueron: la Red de 
humedales Huillines-Paraíso, en 
lacomuna de Arauco, con una su: 
perficie declarada de 82,45 hectá 
reas; el Río Curanilahue, de la co- 
muna de Curanilahue, de unasu: 
perficie declarada de 54,62 hectá- 
reas; y el humedal Colcura, en la 
comuna de Lota, con 11,11 hec: 
táreas declaradas. En el caso del 
Humedal Urbano Cementerio, es: 
te posee unasuperficie aproxima- 
da de 0,26 hectáreas. 

“Este es un sistema de hume- 
dales. Hay harta ave migratoria 
acuática que no están en unsolo 

í £. tiene importancia 

tanto por las especies que allí 
habitan como por cumplir una 

labor de amortiguación de 

inundaciones, las cuales hemos 
sufrido este último periodo con 
mayor frecuencia”. 

Mariela Medkano, directora 
Mexio Ambiente Curanilawe: 
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sensorial y multipropósito. 

El Servicio de Salud Talcahua- 
no (SST) inauguró su primera 
Sala de Apoyo al Desarrollo y 
Rehabilitación Infantoadoles- 
cente, la que fue instaladaen de- 
pendencias del Cesfam Bellavis 
ta en Tomé. Este espacio fue di- 
señado bajo los lineamientos de 
la implementación de la Ley 
TEA, con la que se busca garan- 
tizar el derecho a una atención 
oportuna e inclusiva. 

Inicialmente la sala atenderá a 
56 familias tomecinas, cuyos hi- 

En Arauco, Curanilahue y Lota 

jose hijasestánenel Espectro Au: 
tista, pudiendo acceder a una in 
tervención que involucra al nú 
cleo familiar para reforzar avan: 
ces terapéuticos y la participa 
ción social. 

El director del SST, Jorge Ra 
mos, mencionó que este proyec 
1o es el primero en su categoría 
enlared asistencial del Servicioy 
representa un gran avance. “Este 
dispositivo tiene una connota- 
ción especial porque estamos ac- 
tuando con un enfoque de equi 

Ministerio declara tres 
Humedales Urbanos 
nuevos en el Biobío 
Estas zonas se suman al último humedal declarado en 2024, en la 
comuna de Penco. Permitirán un mayor resguardo ante inundaciones. 

lugar. Lo otro es que como hay 
terrenos bajos, es importante 
también mantenerlos desde el 
punto de vista que se permita el 
escurrimiento de las aguas. 
Cuando han ocurrido las inun- 
daciones que nos han afectado 
en los inviernos, varios sectores 
se inundan completamente, en- 
tonces necesitamos tener estas 
vías de evacuación de las aguas”, 
comentó Miguel Albistur, encar. 
gado de Medio Ambiente de la 
Municipalidad de Arauco. El hu- 
medal de Arauco es de tipo pa- 

El déficit sería de unos mil $500 millones 

Presentan querella en Lebu 
por eventual malversación de 
fondos asignados a educación 
La alcaldesa de Lebu, Marcela Tiznado, espera con la medida que se 
investigue el posible delito en la administración anterior. 

Marcela Tiznado, alcaldesa de 
Lebu, interpuso una querellacon- 
tra quienesresultenresponsables 
por el delito de malversación de 
fondos públicos relacionados a 
Educación, por un monto de 
$1.500 millones. Tiznado declaró 
ala prensa que la determinación 
dela medida surgió “luego de co 
noceren detalle un reservado que 
nos ha entregadoel Departamen- 
tode Educación Municipal donde 
nos da cuenta efectivamente de 
un déficit que tenemos en educa: 
ciónde aproximadamente $1.500 
millones, porlo que porsupuesto 
deja en evidencia que hay una 

mala administración. Por lo cual 
también debimos instruir un su 
mario administrativo y por otro 
lado, además presentar estas ac 
ciones que son necesarias a pro- 
pósito de quesomos funcionarios 
públicos”. 

La causa presentada hace refe 
renciaa malversación de cauda 
les públicos, de fraude al fisco, 
entreotros temas que tienen que 
investigarse a fondo. Los recur. 
sos eneducación son para mejo- 
rar los procesos de aprendizaje, 
porello genera preocupación en 
la autoridad comunal. Los fon: 
dos corresponderían a la Sub- 

lustre emergente yse puedenen- 
contrarespecies como junquillo, 
cortadera, muñequita de agua y 
sauce mimbre. 

Mariela Medrano, directora del 
Medio Ambiente de Curanilahue, 
destacó que “este humedal tiene 
importancia tanto por las espe 
cies que allí habitan como por 
cumplir una labor de amortigua 
cion de inundaciones, las cuales 
hemos sufrido este último perio- 
docon mayor frecuencia, otraim- 
portancia es que en periodos de 
sequías estos sitios nos ayudan a 

vención Escolar Preferencial 
(SEP) y se habrían usado para pa- 
gar sueldos. 

Respecto a esta situación, el di 
rectorjurídico del municipio, ÁL 
varo Cisternas, relató que el 21 de 
enero del presente año se dio 
cuenta del complicado estado fi 
nanciero. "Se ocuparon recursos 
públicos para fines que no están 
expresamente destinados o auto: 
rizados por la ley, esto da cuenta 
principalmente el informe finan- 
ciero de la jefa de finanzas del 
DAEM, en que se señala expresa: 
mente que por una sobredota 
ción y además por la baja matrí- 

mantener el ecosistema hídrico 
enmejorestado”. En este ecosiste 
mapredominala presencia dees 
peciescomolaranachilena,sapo 
de 4ojos, gúiña, y más. 

Porsu parte, el alcalde de Penco, 
Rodrigo Vera, indicó que “nuestra 
comunacrece de formasustenta- 
ble, respetando el ecosistema y la 
diversidad. Este humedal no solo 
le da identidad a Penco, sino que 
también representa un desarrollo. 
que valora sus humedales. Aquí 
existe una flora y fauna muy rica, 
una biodiversidad que debemos 

dadensalud entregando a niñas, 
niños y adolescentes que no te- 
nían el suficiente acceso a las 
prestaciones desalud para apoyar 
su desarrollo”, contó. 

Porsu parte ltalo Cáceres, alcal- 
de de Tomé, señaló que “nos sen- 
timos muy emocionados de po- 
der albergar esta sala, pues sabe- 
mos que este es un gran esfuerzo 
que se ha generado a través del 
Servicio de Salud de Talcahuano 
y que nos va a permitir desarro- 
lar este programa integral”. 

El espacio cuenta con 152 m2, 
eincluyesalas de integraciónsen- 
sorial y multipropósito, gimna 
sio, box de atenciones, espacios 
comunes que buscan ser acoge: 
dorescon elementos para los me 
nores, entre otros, Además, posee 
un equipo multidisciplinario es- 
pecializado, encargado de brindar 
atenciones en un ambiente aco- 
gedor, integrado por una Coordi- 
hadora, Terapeuta Ocupacional, 
Kinesiólogo, Fonoaudiólogo, Psi- 
cólogo y Trabajador Social. 

Río Curanilahue tiene 
la presencia de 
especies como la rana 
chilena, sapo de4 ojos, 
gúía, y muchas más. 
Cumple un importante 
rolante inundaciones. 

  

Además de los cuatro hume- 
dales de esta nota, la Región 
cuenta con 18 previamente 
declarados, los cuales son: 
Laguna Amalia, Laguna San- 
ta Fe y Lebu Norte en Lebu; 
Paso Seco Sur, Boca Maule 
y Escuadrón-Laguna Quiñe- 
co en Coronel; Curaquilla, La 
Isla y Estero El Molino en 
Arauco; Laguna Recamo-Re- 
dacamo en Talcahuano; El 
Avellano en Los Ángeles; La- 
guna Rayencura en Hualqui: 
Cuatro Tubos en Cañete; Pi- 
chimapu y Paicaví- Tucapel 
Bajo en Concepción; Bayona 
del Valle en San Pedro de la 
Paz; Vasco da Gama-Chimal- 
fe y Price en Hualpén. 

  

Este martes Penco celebró la declaratoria del Humedal Cementerio. 

proteger. A pesar de su reciente 
protección, anunciadael 26de di- 
ciembre de 2024, el humedal de 
Penco enfrenta diversas amena- 
zas como la acumulación deresi 
duos, áreas residenciales en sus 
proximidades, entre otras, por lo 
quela Municipalidad trabajaráen 
Laimplementación de un Plan de 
Manejo Integral. 

Posterior a la declaratoria las 
comunas deben emplear planes 
de gestión, con el propósito de 
mantener y resguardar estos es- 
pacios.“Se debería avanzar en su 

protección através de una buena 
a Hemos estado trabajan- 

lo en eso desde el año pasado, 
juntocon los funcionarios muni- 
cipales para que tengan más co- 
nocimiento y capacidades para 
avanzar en la elaboración de es- 
tos planes. Estamos trabajando 
esteañoen la posibilidad de tener 
recursos para apoyar esos traba 
jos a través del Comité Regional 
de Humedales, que es una instan- 
cia que ha podido canalizar mu- 
chas de estas brechas”, finalizó 
Pinto. 

  
Este martes se interpuso la querella contra quienes resulten responsables. 

cula que tenían los estableci- 
mientos educacionales, existió 
este déficit y por lo tanto se ocu 
parontecursos que estaban desti 
ados para la mejora de la educa 
ción de los niños en otros fines”, 
explicó el director jurídico. 

El jefe del Departamento de 

Educación, Bernardo Benítez, co- 
mentó que “lo primero es cono- 
cer el estado real de las cosas, de- 
terminar efectivamente qué tan 
cuantioso es el déficit que tene- 
mos en el departamento (...) Lo 
que nosotros esperamos es que es 
to se pueda indagar, se puedan 

evidenciar cuáles fueron los mo- 
tivosquellevaron a estas decisio- 
nes y lo más importante que eso 
nos sirva de sustento para poder 
desarrollar estrategias que nos 
permitan respaldar en nuestro 
trabajo ante los entes que van a 
fiscalizar”.
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